

## Antrag Fraktion Bürgerliche Mitte: Aufstellung einer Grüngutmulde in Bergheim

---

**Eingereicht am:** 12.09.2025 8:28

**Initiator:** Fraktion Bürgerliche Mitte Freie Wähler, FDP, Pro Augsburg

### Beschlussvorschlag

Sehr geehrte Frau Oberbürgermeisterin,

hiermit stellen wir folgenden Antrag:

Im Zeitraum **Anfang Oktober bis Ende November 2025** soll im Stadtteil Bergheim eine **Grüngutmulde** aufgestellt werden.

Ziel dieses Antrags ist es, in einem **Testversuch** zu überprüfen, ob – wie vom Umweltreferat wiederholt vorgetragen – die Nutzung einer Grüngutmulde aufgrund angeblich zu hoher Fehlwürfe nicht praktikabel sei.

### Sachverhalt

#### Begründung:

- In Bergheim bestehen nach wie vor zahlreiche große Privatgärten mit umfangreichem Baumbestand, die wesentlich zum Stadtklima und zur Umweltqualität beitragen.
- Gerade im Herbst entstehen dadurch erhebliche Mengen an Laub, die für die betroffenen Gartenbesitzer ein Entsorgungsproblem darstellen.
- Der Hinweis auf eine verstärkte Nutzung von Biotonnen oder die Anlage von Komposthaufen ist angesichts der großen Mengen an Laub nicht realistisch.
- Zahlreiche Bürgerinnen und Bürger sehen sich deshalb gezwungen, mehrmals wöchentlich mit dem Auto den Wertstoffhof in Haunstetten (einfache Fahrtstrecke ca. 7 km) anzufahren. Dies ist nicht nur unzumutbar, sondern auch ökologisch fragwürdig.

Mit der beantragten Grüngutmulde könnte die Stadtverwaltung in einem **zeitlich und räumlich begrenzten Modellversuch** die tatsächliche Praxistauglichkeit feststellen. Gleichzeitig wäre dies ein sichtbares Zeichen der Wertschätzung für das bürgerschaftliche Engagement zum Erhalt und zur Pflege des Stadtgrüns.

### Finanzielle Auswirkungen

#### Anlage/n

Keine

Einreicher: Frau Kleber, Petra